

Blogue de la présidente nationale : Soulignons la toute première Journée nationale de la vérité et de la réconciliation

Le jeudi 30 septembre prochain sera la toute première Journée nationale de la vérité et de la réconciliation. Ce jour férié fédéral a été instauré pour souligner l'héritage tragique des pensionnats autochtones au pays. Cette date coïncide avec la Journée du chandail orange, célébrée depuis 2013 pour rendre hommage aux enfants autochtones arrachés à leur famille et forcés de fréquenter un pensionnat. Le 30 septembre, on porte un chandail orange en l'honneur de Phyllis Webstad qui, à son arrivée au pensionnat à l'âge de 6 ans, s'était fait confisquer le précieux chandail orange que sa grand-mère lui avait offert peu de temps auparavant.

Nous avons la responsabilité individuelle et collective de prendre part à la réconciliation, et cette journée nous offre de nombreuses occasions de participer, d'apprendre et de nous instruire. Nous devons reconnaître le passé et admettre les méfaits continus de la colonisation, du racisme institutionnalisé, de la discrimination et de la violence, et nous devons unir nos efforts pour bâtir une société juste et équitable.

Bien que certaines provinces n'observent pas ce jour férié, l'ensemble des travailleuses et travailleurs fédéraux, y compris les travailleuses et travailleurs des postes de tout le pays, auront congé le 30 septembre. Il ne tient qu'à nous de profiter au maximum de la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation. J'encourage tous les membres du STTP à prendre des mesures concrètes en faveur de la réconciliation.

Voici quelques suggestions d'activités pour souligner cette journée :

- Participez à une activité. Les commémorations publiques seront vraisemblablement réduites en raison de la pandémie, mais des activités virtuelles auront quand même lieu partout au pays. Participez à une activité dans votre collectivité ou regardez et écoutez la programmation spéciale qui sera diffusée toute la journée sur les ondes de Radio-Canada.
- Lisez le rapport de la Commission de vérité et réconciliation et familiarisez-vous avec les [94 appels à l'action](#) formulés dans le rapport.
- Renseignez-vous. Le Centre national pour la vérité et la réconciliation met de nombreuses ressources à votre disposition à <https://nctr.ca/education-fr/?lang=fr>.
- Portez un chandail orange. Encore mieux, achetez un chandail orange auprès d'une organisation autochtone dont les recettes contribuent à la cause.
- Apprenez comment reconnaître correctement le territoire où vous vivez.

- Soutenez les commerces, les événements et les artistes autochtones.

Surtout, n'oubliez pas que la réconciliation ne se fait pas du jour au lendemain. Il est de notre devoir de poursuivre le travail de démantèlement de l'héritage colonial et de réparer notre relation avec les peuples autochtones.

Solidarité,

Jan Simpson

gl/scfp1979